

Frage an Bürgermeister-Stellvertreterin Dr.ⁱⁿ Martina Schröck

eingebraucht in der Gemeinderatssitzung am 23.04.2015

von

GRⁱⁿ Mag.^a Astrid Polz-Watzenig

Betreff: Installierung eines/einer Koordinator/in der Stadt Graz für Unbegleitete Minderjährige Flüchtlinge

Sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin, liebe Martina,

Im Land Steiermark gibt es seit kurzem mit Hannes Körbler einen Koordinator für die Betreuung der Unbegleiteten Minderjährigen Flüchtlinge (UMFs).

Wir haben im Gemeinderat schon öfters betont, wie wichtig eine Verbesserung der Betreuung der UMFs in der Stadt Graz wäre. Auch Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl hat sich immer wieder für dieses Anliegen ausgesprochen und beim Österreichischen Städtetag des Vorjahres hat sich ein eigener Workshop der Thematik gewidmet.

In der Stadtregerungssitzung am 20. März 2015 wurde unter anderem die Situation im Grazer Volksgarten sehr ausführlich diskutiert. Als eine der wesentlichen Maßnahmen wurde dabei eine Verbesserung der Betreuungssituation für Unbegleitete Minderjährige Flüchtlinge identifiziert. Im Zuge dessen brachte Stadträtin Lisa Rucker auch den Vorschlag ein, in der Stadt Graz eine/n UMF-Koordinator/in zu installieren.

Ein/e städtische/r Koordinator/in für UMFs, die idealerweise ein/e Mitarbeiter/in des Jugendamtes sein sollte, hätte die Aufgabe, Aktivitäten für die Zielgruppe zu koordinieren bzw. anzuregen. Befasst werden sollten dabei all jene Ressorts, die einen Beitrag zur besseren Betreuung der Zielgruppe leisten könnten, wie beispielsweise die Abteilung für Bildung und Integration hinsichtlich der schulischen Ausbildung, das Jugendamt hinsichtlich Maßnahmen der Jugendwohlfahrt, das Wohnungsamt hinsichtlich Siedlungsbetreuung und Gemeinwesenarbeit aber auch die Holding im Zusammenhang mit dem Angebot der gemeinnütziger Beschäftigung für AsylwerberInnen. Darüber hinaus sollte der/die Beauftragte sich mit dem Land Steiermark bezüglich Unterbringung und Betreuung der Unbegleiteten minderjährigen Flüchtlinge im Rahmen der Grundversorgung

koordinieren.

Je fokussierter und koordinierter wir es schaffen, uns um die Anliegen der UMFs zu kümmern, desto rascher wird es uns gelingen hier nachhaltige Erfolge zu verbuchen – im Volksgarten doch auch darüber hinaus.

Deshalb stelle ich an dich heute namens des Grünen Gemeinderatsklubs die Frage:

Bist du als für die Kinder- und Jugendhilfe zuständige Stadträtin bereit, die Einrichtung einer Koordinatorin / eines Koordinators für die Betreuung von Unbegleiteten Minderjährigen Flüchtlinge in der Stadt Graz prüfen zu lassen?